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質 問 者 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答 弁 者

１、緊急時の避難について （１） 1月15日（土）夜中のトンガ島からの津波は、本町での水位は 町 長
最高どの位まであがったのか。

（２） 今回は全集落が本気の避難行動をしたと思うが、各集落毎に問
題点や課題・今後の備え・避難訓練等への指針が明らかになった
と思うが、各集落毎の課題は。

（３） 30年以内に南海トラフ地震が起きると言われているが、ただ高
台へ逃げろだけでなく、予算処置等の前倒しなどもあるのか。。

２、子ども食堂について （１） 本町で運営されているのは何カ所か。 町 長
（２） 行政の関わりはあるのか。（手助けなど）
（３） 子どもだけでなく、高齢者の利用も可能なようだが、どのよう

な仕組みなのか。（育児放棄の懸念を持つ人もいるが）
（４） 今後も増えると思うか。

３、補助金への課税は （１） 鳥獣被害のあまりの多さに、昨年は多くの方が狩猟免許を取り 町 長
広 田 勉 猟友会に入ったと思うが、会員は何名か。

（２） 高額な入会費と、狩猟用の材料費等で、ある課長が採算はまだ
取れないとの答弁もあったが、更に税務課より捕獲（補助金含め）
料への課税でますます赤字になるので脱会して捕獲を断念するこ
とを考えている人もいる。畜産奨励のため一定額以下は無税と政
治判断された政治家もいた。ハブ・イノシシ・カラス・カミキリ
ムシ等の補助金に課税は酷ではないか。

４、国の救済法について （１） アスベスト法改正（2022）等があり、中皮腫症患者の救済が進 町 長
んでいるようだが、アスベスト関連業務後の40年度に発症するよ
うで、アスベスト関連業務に従事していたことさえ忘れている。
業務をしていたことが証明できれば国の補償が得られるようだ。
親族がハンセン病と診断された家族に国の補償がある。このよ
うな国の補償制度を関係者は熟知しているのか。他にも国の補償
があるのか。

５、東中の引継ぎは （１） 東天城中学校の建て替えの引継ぎは・来年度の予定は。 町 長
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質 問 者 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答 弁 者

１、徳之島自動車学校存続について （１） 徳之島自動車学校は徳之島は勿論、南三島にとって多大なご貢 町 長
献されてきたが、人口減少に伴い受験生の減により経営が困難な
状況と聞くが以下の項目について伺う。
① 現在の受験生と免許の種類。
② 奄美や鹿児島で受講した場合の経費の比較。
③ 健全経営を継続する場合にどのような課題があるのか。

福岡 兵八郎 ④ 施設、整備は安全な状況か。
⑤ 徳之島三町としても充分な支援が必要と思うが。

２、改正離島振興法について （１） １５項目の内容と町長の見解を伺う。 町 長

３、改正種苗法について （１） 種苗法の目的。島内で販売されている品目について許諾不要品 町 長
目と申請手続きの必要な品目。罰則規定。

１、防災対策について （１） １月１６日の大津波警報での課題は何か。 町 長
① 避難所での問題点。
② トイレの確保。

宮之原 順子 ③ 対応にあたる人員不足。
④ 高齢者等要配慮者への避難体制は。
⑤ 妊婦や乳幼児の避難について。
⑥ 防災教育の充実について。
⑦ 災害の情報発信をＳＮＳで活用できないか。

１、財政政策について （１） コロナ禍で財政出動が増え国債発行も過去最大だ。この状況下 町 長
で、地方の財政政策と国に対し事業陳情補助金獲得を執行部とし
てどの様に考え対応していくのか伺う。

是枝 孝太郎
２、助成制度の拡充について （１） 低所得者に対しての医療費助成制度の拡充ができないか伺う。 町 長

(非課税世帯を除く)
（２） 低所得者に対しての給食費助成制度の拡充ができないか伺う。

(非課税世帯を除く)
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質 問 者 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答 弁 者

３、農業振興について （１） スマート農業でドローンの扱い方について補助金制度の創設は 町 長
是枝 孝太郎 できないか伺う。

１、母間港の利活用について （１） 母間港多目的広場において工事中の遊具施設の進捗状況と今後 町 長
施設の維持管理について伺う。

（２） 母間港から古仁屋を結ぶ高速船の進捗状況を伺う。
竹山 成浩

２、健康の町づくりについて （１） 健康の町宣言をしている本町だが、ウォーキングなどで健康寿 町 長
を延ばすよう、それぞれの年令層にあった取組みは考えられない
か。

１、子育て支援について （１） 子ども医療費の助成は全国的にみても、６４％以上の市町村が 町 長
実施している。県下４３市町村のうち実施していないのは徳之島
町だけ。町長は保険税の上がる政策はできないと言っているが、
郡、県の町村会の会長を町長はしているが、会合の場で子ども医

療費の助成によって保険税が上がった町村があるのか無いのか聞

いたことはあるか伺う。

２、入札について （１） どのような基準で誰が指名を組んでいるのか伺う。 町 長

勇元 勝雄 （２） 外部の人間が指名を組んでいるという噂があるが本当か伺う。

３、津波について （１） 今回の津波放送による避難状況を伺う。 町 長

（２） 各避難所の状況を伺う。

（３） 備品の配布状況、配布の仕方を伺う。

（４） トイレの設置状況を伺う。

（５） 備品の保管場所はどこか伺う。

（６） 津波後に役場内で検証は行われたのか伺う。

（７） 昼間だけでなく夜間の避難訓練もやるべきではないか伺う。
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質 問 者 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答 弁 者

（８） 新庁舎を現地建て替えにしたことについて、町長、副町長はど 町 長
のように思うか伺う。

（９） 工期が６ヶ月も伸びた理由を伺う。

４、水道行政について （１） 亀津の水道施設の全体計画を伺う。 町 長
（２） 水源はどこか水量は充分確保できるのか伺う。
（３） 流量は何年間計測したのか伺う。
（４） 現在の大原の水源とは場所が違うのか伺う。
（５） 浄水場の処理能力は何㎥か伺う。
（６） 現在使っている地下水は使うのか伺う。

勇元 勝雄 （７） カルシウム対策はされるのか伺う。

５、ソテツトンネルの整備について （１） ソテツトンネル一帯をソテツ公園として整備できないか伺う。 町 長
（２） 駐車場の整備はできないか伺う。

６、トイレ設置について （１） 山グビリ線の出入口にトイレの設置はできないか伺う。 町 長

７、ハーベスター代の助成について （１） ハーベスター代の助成はできないか伺う。 町 長

８、コロナ対策について （１） 今後コロナ対策として、どのようなことを考えているか伺う。 町 長

９、トイレ洋式化について （１） 観光地のトイレの洋式化の状況を伺う。 町 長
（２） 総合運動公園の洋式化の状況を伺う。

１、地域防災について （１） １月に発生した津波警報発令は、自然災害対応の課題を改めて 町 長
認識する機会になった。今後の災害発生時対応について、どの様

植木 厚吉 な対策が必要と考えるか、また具体的に検討している事はあるか
伺う。

（２） 今後、地域における防災意識向上をどの様に図っていくか伺う。
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質 問 者 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答 弁 者

２、道路整備について （１） 町内主要幹線道路はほぼ、海岸沿いを網羅している、産業道路 町 長
としての機能や災害時避難対策などを考え既存の農免道を再整備
する計画ができないか伺う。

植木 厚吉 ３、世界自然遺産センターについて （１） 現在計画が進められている道の駅を併設した自然遺産センター 町 長
だが、建設に向けての今後のタイムスケジュールを伺う。

（２） センターへ訪れる観光客が、徳之島の自然を体験できる周遊ル
ートも必要と考える。既存の山クビリ線、金見農道、手々・与名
間林道等の再整備を行い、観光周遊ルートとしての活用は出来な
いか伺う。

１、徳之島町における災害時の対応に （１） 去る１月１６日深夜津波警報に伴い多くの町民が不安な夜を過 町 長
ついて ごした。経験が教訓へと活かされるように現況と今後の課題につ

いて伺う。
（２） ６月に質問した事の再確認から。
（３） 庁舎周辺の避難困難者人数、対応は。
（４） 避難情報（場所、人、災害情報）町民が情報共有できるアプリ

が開発できないか。
（５） ＰＣＲ検査を来島者に検査できる予算ができないか。
（６） 夜間を想定した避難訓練ができないか。

松田 太志 （７） 避難経路の電柱、ブロック倒壊予測など。
（８） 常備品について伺う。
（９） 町が指導等行うグループホームや小規模多機能、小規模保育園

の災害対応について伺う。

２、子育て環境について （１） 北部地区における認定こども園の計画を伺う。 町 長

３、住環境の充実について （１） 施政方針にある民間住宅改修助成。各集落に空き家が目立ち人 町 長
口減少が進む中、都会で定年後第２の人生を世界自然遺産となっ
た徳之島ですごしたい方々がいると伺うが、空き家を改修し、人
口増加につなげられないか。


